

# Presupuesto 2025: concejales de Antofagasta critican la falta de proyectos en variadas iniciativas

**POLÍTICA.** Bordea los \$184 mil millones, un aumento de 16,96% respecto del 2024. Razmilic dijo que lo primero que harán será analizar posibles cambios a este

Constanza Caldera Pfeiffer  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

**P**avimentación de calles, educación, salud y áreas verdes son algunas de las necesidades en las que se deberían haber destinado más recursos, según indicaron concejales de Antofagasta luego de aprobarse, tras varias postergaciones, el presupuesto municipal del año 2025, el cual alcanza los \$183.541 millones, lo que representa un aumento de 17% respecto del año 2024.

En detalle, el presupuesto de gastos del año 2025 considerará \$27.646 millones en gastos de personal, \$51.008 millones en bienes y servicios de consumo, \$2.104 millones en prestaciones de seguridad social, \$92.032 millones en transferencias corrientes \$1.337 millones en adquisición de activos no financieros \$8.149 millones en iniciativas de inversión y \$80.000 millones en transferencias de capital (43%).

Respecto al punto de iniciativas de inversión, el cual se divide en proyectos y en obras civiles. Dentro de los proyectos, destacan los planes de alumbrado público y de pavimentación por un total de \$155 millones cada uno. Asimismo, un estudio de un plan comunal de deportes y recreación por \$80 millones y un estudio de restauración de la Casa de la Cultura por \$35 millones.

En obras civiles se encuentra la construcción del complejo deportivo norte por \$1.200 millones, la habilitación del centro cultural Sucre 444 por \$1.600 millones y el sistema de comunicaciones de prevención de riesgo y desastre e inspección por \$250 millones.

En este contexto, es que consultados concejales manifestaron la importancia de que

**\$184.541 millones** es el presupuesto de la Municipalidad de Antofagasta para el próximo año.



EL PRESUPUESTO FUE APROBADO LA SEMANA PASADA POR EL CONCEJO MUNICIPAL DE ANTOFAGASTA.

**“En relación al ítem de iniciativas de inversión, en el marco del proceso de instalación, vamos a revisar cada uno de ellos para conocerlos en detalle”.**

Sacha Razmilic  
 Alcalde Electo

precisamente se hubiesen incorporado iniciativas relacionadas con pavimentación de calles, más áreas verdes, de salud y educación.

## CRÍTICA DE EDILES

Luis Aguilera, quien renunció al concejo municipal la semana pasada, indicó que en general el ítem de iniciativas de inversión responden al Plan de Desarrollo Comunal vigente, motivo por el cual están considerados proyectos como el de la habilitación del centro cultural Sucre 444.

“En el presupuesto hay un trabajo de las áreas técnicas tratando de darle coherencia al Plan de Desarrollo Comunal que está vigente. Sin embargo, vemos que faltan iniciativas que vengán a dar una real respuesta a las urgencias, como lo son ge-

**“En el presupuesto 2024 se plantearon varias iniciativas que no se comenzaron a ejecutar, entonces yo espero que no sean saludos a la bandera y se concreten”.**

Camilo Kong  
 Concejales Electo

nerar casas comunales de seguridad, la construcción de establecimientos educacionales considerando el centenar de niños que se quedaron sin estudiar este año. Como así también de nuevos dispositivos de salud sobre todo en el sector norte de la ciudad donde está creciendo la población, se están entregando viviendas pero les faltan los servicios, además de inversión en equipos que ayuden a prevenir el cáncer, entendiendo que las tasas más altas están en comuna y región”, declaró.

Aguilera agrega que pese a esto aprobó el presupuesto en el contexto de que este es modificable, quien espera que el alcalde electo Sacha Razmilic junto al cuerpo de concejales puedan tomar conocimiento de este y empezar a modificar las iniciativas que no estén re-

lacionadas con las urgencias de la comuna.

El concejal Waldo Valderrama (PC) observa que los recursos destinados a iniciativas de inversión son pocos considerando que existen dos fondos más que el municipio está recibiendo por concepto del royalty y el litio.

Valderrama señala que la mayoría corresponde a iniciativas que ya venían y que no existe una novedad en los proyectos de inversión que considera el presupuesto 2025 del gobierno municipal saliente, agregando que falta una mayor inversión en pavimentación de calles y áreas verdes.

“Se planteó un plan de pavimentación para la comuna como parte de una consultoría por \$155 millones para hacer un estudio de levantar la necesidad de pavimentación, lo cual encuentro que no era necesario cuando tenemos un listado de casi 500 calles que han sido solicitadas por los vecinos. De hecho, las pavimentaciones que se hicieron se realizaron con ese listado”, declaró.

El concejal Camilo Kong (FA) señala que es importante que las iniciativas de inversión que se plantean en el presupuesto efectivamente comiencen a ejecutarse.

“Por ejemplo, en el presupuesto 2024 se habían planteado varias iniciativas que no se comenzaron a ejecutar, entonces yo espero que no sean saludos a la bandera y realmente se concreten”, declaró.

En este sentido, Kong cree que varias de las iniciativas que se consideran en este presupuesto son interesantes como las asociadas a seguridad y cultura, quien coincide que faltan proyectos asociados a educación y en salud (en salud mental, menciona).

## ALCALDE ELECTO

En tanto, consultado sobre el tema el alcalde electo Sacha Razmilic (Evópoli) dijo que lo primero que hará su administración después de asumir el 6 de diciembre será analizar los posibles cambios y ajustes para lo que será el 2025.

“Ahí será clave la colaboración de los concejales. Ahora en relación al ítem de iniciativas de inversión, en el marco del proceso de instalación que estamos llevando adelante, vamos a revisar cada uno de ellos para conocerlos en detalle y así poder priorizar aquellos que impacten significativamente en la calidad de vida de nuestros vecinos. Este será nuestro criterio”, precisó. C3